
IV Пятница, 11 апреля 2014 г.хозяйство
сегодня + / - Годовой max Годовой min

Доллар 35.55 -0.19 36.65 (18 марта 2014 г.) 30.93 (13 февраля 2013 г.)
Евро 49.22 -0.07 50.94 (18 марта 2014 г.) 39.75 (27 марта 2013 г.)

+/- – рост / падение по отношению к предыдущему показателю

валюта (по курсу цб России)

Михаил ФЁДОРОВ,  ректор Уральского  государственного  экономического  университетаСанкции  как стимул  к развитию Уполномоченный по пра-вам предпринимателей РФ Борис Титов недавно зая-вил, что в условиях, когда за-падные оппоненты угрожа-ют России экономически-ми санкциями, нам надо об-ратить особое внимание на оте чественный бизнес. Как в начале 1990-х годов мелкие предприниматели-«челноки» смогли накормить страну и обеспечить её население то-варами первой необходимо-сти, так сегодня малые инно-вационные предприятия мо-гут обеспечить выход всех отраслей нашей промышлен-ности, в том числе важней-шей для Урала металлургии высокого передела, на миро-вые рынки.Недавно мы с вице-пре-мьером области Алексеем Орловым заехали в техникум предпринимательства посмо-треть, как идёт подготовка к одному из организуемых на-ми конкурсов. Беседовали с ребятами, которые работа-ют с сантехникой. Спраши-ваем: а чьего производства у вас сантехника? Оказыва-ется, что всё, включая про-стые гайки, трубки и патруб-ки, – зарубежное… А ведь это вполне могли бы делать на-ши отечественные малые предприятия.К сожалению, когда в Ека-теринбурге под председа-тельством президента об-ластного Союза малого и среднего бизнеса Анатолия Филиппенкова проходило со-вещание с предпринимателя-ми и я попросил поднять ру-ки тех, чей бизнес связан не с торговлей, оказанием ус-луг или общественным пи-танием, а с производством, из более 300 человек, нахо-дившихся в зале, руку под-нял только один. Значит, мы дошли до края, надо срочно обновлять всю нашу законо-дательную базу, связанную и с предпринимательской, и с научной, и с образователь-ной деятельностью, чтобы не закупать хотя бы самое эле-ментарное за рубежом, а де-лать самим.У нас много крупных предприятий, у которых есть и производственная база, и сырьё. При них можно созда-вать малые предприятия, в том числе инновационные. Конечно, конкурировать, на-пример, с производителями товаров в Китае, где цена ра-бочей силы сегодня гораздо ниже, чем у нас, нашим пред-принимателям трудно. По-этому надо вводить эконо-мические механизмы, сти-мулирующие отечественных производителей. Ввести, на-конец, налоговые каникулы сроком на три-пять лет, как это делается во многих стра-нах мира для начинающих предпринимателей, в первую очередь для тех, кто органи-зует инновационные произ-водства.Или возьмём проверки предприятий. Принято реше-ние, чтобы проверяющий ор-ган не более трёх проверок в год  проводил на одном пред-приятии. Но в условиях, ког-да создано огромное количе-ство проверяющих структур, малому бизнесу очень труд-но работать, нужна серьёзная реструктуризация контроли-рующих органов. А санкции, которыми нас пугают, могут сыграть и по-ложительную роль для нас – подстегнуть к созданию условий для развития соб-ственных инновационных производств.Полагаю, правда, что пре-словутые санкции – это толь-ко разговоры, потому что ссориться Западу с Россией очень невыгодно.
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Огонь, вода и сгнившие трубы!
Водопровод на юге Полевского трещит по швам!
Проблемы Сухого Лога, который больше месяца выживал без воды, а также 

Алапаевска, оказавшегося в похожей ситуации, вынудили депутатов Полев-
ского обратить более пристальное внимание на состояние городского ЖКХ.

3 апреля состоялось заседание комитета Думы по городскому хозяйству 
(председатель комитета И.А. Кулбаев). Депутаты пытались понять, чем обер-
нётся для города ещё один сезон без ремонта магистральных сетей, ждёт ли 
южную часть Полевского засуха? Опасения народных избранников основы-
ваются на красноречивых цифрах. 

18 миллионов рублей ушли под 
землю на юге Полевского. Сегодня 
к ним добавятся ещё десятки тысяч 
рублей, и завтра десятки тысяч, и по-
слезавтра… Вода, идущая по трубам в 
город, ежедневно тоннами вытекает в 
почву. Улицы Революционная, Победы, 
Чехова – самые горячие точки юга. Оче-
редные аварии там устраняли в конце 
февраля (27 числа – с отключением 
воды). Северский трубный завод, глав-
ный поставщик энергоресурса, каждую 
минуту бесперебойно отправляет ка-
чественную, очищенную воду в южные 
коммунальные сети, и каждую минуту 
40 % воды до потребителя не доходит!

– Ситуация осложняется с каждым 
днём, – рассказывает Александр Кова-
лёв, глава ПГО. – Мало того что комму-
нальные компании накапливают долги 
перед заводом (кто-то ведь должен 
оплачивать пропавшую воду!), но ещё 
из-за больших утечек и ограничений мо-
жет прекратиться подпитка котельной – 
тогда надолго встанет вся южная часть. 
Боюсь, как бы не повторилась история 
Сухого Лога, когда жизнь в городе оста-
новилась с первыми холодами. Я знаю 
состояние южных магистральных трубо-
проводов, видел их во время ремонта: 
латаешь дыру в одном месте, а через 5 
метров появляется новая. Трубопровод 
не ремонтировали больше 40 лет, со дня 
основания. По предварительным под-
счётам, на исправление ситуации нужны 
78 миллионов рублей.

В администрации объяснили, что 
денег с коммунальных платежей хватает 

только на мелкий ремонт: южане платят 
по закону только за потреблённую воду, 
остальная сейчас под землей.

У главного энергети-
ка Северского трубно-
го завода Владимира 
ШИрОКОВА оптимиз-
ма по поводу водоснаб-
жения юга ещё меньше:

– Срочной помощи 
требует не только магистральный 
водовод, но и накопительные баки на 
Никольской горе: там тоже большие 
утечки. Ещё в прошлом году область 
обещала помочь профинансировать 
ремонт, но денег так и не поступило. 
Бюджет города, конечно, не в состоянии 
за один раз и сети поменять, и залатать 
баки, на которые никто не обращал 
внимания с 1976 года. Уже сейчас юг 
ощущает надвигающийся кризис – ре-
гулярные аварии в местах протечек и, 
несмотря на постоянную и бесперебой-
ную поставку воды заводом, снижение 
её напора в жилых домах, кое-где вода 
исчезает совсем.

Мария Цыбина, житель улицы Че-
люскинцев: «Я живу на 4 этаже, у нас 
никогда нет нужного напора воды! А 
ближе к вечеру она пропадает совсем 
на час-два. Я оплачиваю все услуги ис-
правно, в должниках никогда не ходила. 
За что ко мне такое отношение?».

– Северский трубный завод пока идёт 
навстречу, – говорит главный энергетик 
СТЗ. – Предприятие, не получая деньги 
за услугу, продолжает выполнять свои 
обязательства: тратит огромные сред-

ства, чтобы обеспечить город водой, и 
постоянно отодвигает сроки платежей, 
прощает долги. Но всё может изменить-
ся уже завтра, учитывая всё ухудшающу-
юся экономическую ситуацию в стране 
и в мире. Давайте подумаем, что может 
произойти, если СТЗ откажется от не-
профильных активов. На Северском 
трубном это фильтровальная станция 
питьевого водоснабжения «Маяк» и 
очистные сооружения. И это только 
объекты, касающиеся коммунального 
хозяйства. Придётся перекладывать 
обязанности на плечи муниципалитета. 
Вы представляете, что будет?

Впрочем, руководство города на-
дежды не теряет, изменений к луч-
шему ждёт в конце весны: в мае ком-
мунальными сетями займётся новое 
муниципальное предприятие, к этому 
же времени должен прийти ответ от 
правительства Свердловской области о 
финансовой помощи Полевскому (мо-
жет, на этот раз не откажут: история в 
Сухом Логе прошумела на всю Россию). 
Цифры с шестью нулями озвучены и на 
заседании правительства, знает их и 
председатель правительства области.

Александр 
КОВАЛёВ, 
глава ПГО:
– Даже если придёт 

треть от нужной сум-
мы, ситуацию удастся 
изменить. Главное сей-
час – отремонтировать 

трубопровод, чтобы прекратить утечки. 
Самый проблемный – на улице Рево-
люционной. Он растянут на 1,5 кило-
метра. Его нужно заменить полностью. 
Займёмся и накопительными баками 
на Никольской горе. С котельной южной 
части города тоже ситуация непростая: 
не хватает мощности, чтобы обеспечить 
водой южан. Мы уже нашли место для 
строительства новой. Ведём переговоры 
с инвесторами.

Что касается самих южан, они, судя 
по настроениям, надеются только на 
благоприятное расположение звёзд: 
чтобы деньги из области пришли рань-
ше, чем нагрянут уральские морозы, и, 
дай бог, макроэкономика до этого часа 
не вынудит завод отказать в помощи 
городу. Время ведь как вода, убежит –  
не вернёшь.

Сегодня очевидно одно: если вопрос 
по ремонту баков на Никольской горе 
и магистрального водовода не будет 
решён до начала отопительного сезона 
2014 – 2015 годов, зима для жителей 
южной части обернётся катастрофой.

По материалам газеты  
«рабочая правда»

ЖКХ под присмотром  ста глазРегиональные власти приглашают общественность к совместному контролю  над управляющими компаниямиТатьяна БУРДАКОВА
Как уже сообщала «ОГ», на 
Среднем Урале дисквалифи-
цированы за несоблюдение 
стандарта раскрытия инфор-
мации десять руководителей 
управляющих компаний. В 
значительной степени – это 
результат обращений к вла-
стям горожан, заметивших 
ущемление своих интере-
сов.Чтобы оперативно выяв-
лять все нарушения в сфере 
ЖКХ, правительство области 
приняло документ, позво-
ляющий уральцам более ак-
тивно участвовать в надзоре 
за качеством работы комму-
нальщиков.Речь идёт о внесении изме-нений в постановление «О ме-рах, направленных на инфор-мирование населения Сверд-ловской области по вопро-сам ЖКХ и организации обще-ственного контроля в сфере жилищно-коммунального хо-зяйства».– Помню, как в 2008–2011 годах (я в те времена был де-путатом Законодательного Со-брания Свердловской обла-сти) мы ежегодно утверждали расходы на ЖКХ в четыреста-шестьсот миллионов рублей. А в 2014 году затраты на эти же цели равны 5,7 миллиарда ру-блей. Мы понимаем всю важ-ность работы по этому направ-лению, – прокомментировал председатель областного пра-вительства Денис Паслер на пресс-конференции по итогам заседания регионального ка-бинета министров.Поскольку средства на мо-дернизацию жилищно-ком-мунальной сферы выделяют-ся немалые, областная власть 

сейчас особенно заинтересо-вана в сотрудничестве с жите-лями региона в сфере контро-ля над деятельностью управ-ляющих компаний (УК) и то-вариществ собственников жи-лья (ТСЖ). Ведь именно го-рожане первыми замечают случаи, когда коммунальщи-ки неэффективно расходуют деньги.Вообще 2014 год будет осо-бенным для организаций, спе-циализирующихся на управ-лении многоквартирными до-мами: до 1 мая 2015 года они обязаны пройти лицензирова-ние. Для горожан это хорошая возможность добиться, чтобы на рынке предоставления жи-лищно-коммунальных услуг в итоге остались только те ком-пании, которые действительно работают качественно. – Наша задача сделать так, чтобы информация, ко-торую получают жители об-ласти, была максимально до-ступной, всесторонней и, глав-ное, – объективной, – отметил министр энергетики и ЖКХ 

Свердловской области Нико-лай Смирнов.Он пояснил, что, помимо традиционных форм инфор-мирования горожан, заплани-рованы ежемесячные встречи с населением уполномоченных представителей по вопросам ЖКХ. Они будут проходить в правительстве области и Реги-ональной общественной при-ёмной председателя партии «Единая Россия», премьер-ми-нистра РФ Дмитрия Медведе-ва. Наряду с этим по установ-ленному графику руководите-ли органов исполнительной власти станут встречаться с гражданами непосредственно на территориях муниципаль-ных образований. – Традиционно на встре-чах с жителями области наи-большее количество вопро-сов, которые мне задают, свя-зано с состоянием системы ЖКХ. Эта сфера остаётся для нас самой проблемной. Про-шу министерство энергетики и ЖКХ обратить внимание на то, что названные вами меро-

приятия должны проходить не только в Екатеринбурге, но и по всей области, особен-но в проблемных муниципа-литетах. Чем грамотнее будут свердловчане в вопросах ЖКХ, чем большей информацией смогут располагать, тем более качественным окажется на-родный контроль над нашими программами модернизации и капитального ремонта ЖКХ, над деятельностью управля-ющих компаний, – подчеркнул Денис Паслер.
КОГда ВеРСТалСя нО-

меР, стало известно, что об-
ластное министерство энер-
гетики и ЖКХ приступи-

ло к формированию обще-
ственного совета. Как сооб-
щил николай Смирнов, это 
будет консультативно-сове-
щательный орган, в состав 
которого войдут члены Об-
щественной палаты Сверд-
ловской области, эксперты 
в сфере энергетики и ЖКХ, 
представители работающих 
в данном направлении орга-
низаций и иные заинтересо-
ванные лица. 

Свои вопросы к областно-
му министерству энергети-
ки и ЖКХ вы можете задать 
в письменной форме на сай-
те http://energy.midural.ru/ 
(рубрика «Задать вопрос ми-
нистру»).

 коммЕнтаРии
олег исаков, председатель комитета по развитию инфраструктуры и 
жилищной политике законодательного собрания свердловской обла-
сти, член фракции «Единая Россия»:

– Когда депутаты Законодательного Собрания принимали Закон 
«Об обеспечении проведения капитального ремонта общего имущества 
в многоквартирных домах на территории Свердловской области», а за-
тем вносили в него поправки, прежде всего на контроле был вопрос о 
достаточном и своевременном информировании населения о проводи-
мых изменениях. После принятия региональной программы капиталь-
ного ремонта жителям области будет предоставлено всего четыре ме-
сяца для принятия решения о способе формирования фонда капремон-
та. Поэтому изменения, внесённые на днях в постановление правитель-
ства области, считаю необходимыми и своевременными. Ведь именно 
благодаря информационной работе, граждане смогут принимать взве-
шенные, обдуманные решения о капитальном ремонте своего дома.

Денис носков, член комитета по развитию инфраструктуры и жи-
лищной политике законодательного собрания свердловской области, 
член фракции лДПР:

– Чем больше будет возможностей у населения страны контроли-
ровать любые властные структуры, тем лучше. Государственные ор-
ганы должны работать открыто, их деятельность и проходящие че-
рез них финансовые потоки должны быть прозрачными. Особенно это 
важно в сфере жилищно-коммунального хозяйства. Поэтому поправ-
ки, внесённые в постановление областного правительства, направлен-
ные на более широкое участие общественных организаций в контроле 
за деятельностью управляющих компаний и товаществ собственников 
жилья, я могу только приветствовать.

УКАЗ
ГУБЕРНАТОРА 

СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
02.04.2014    № 169-УГ

г. Екатеринбург

О награждении Сысоева А.В. знаком отличия 
Свердловской области «За заслуги перед  

Свердловской областью» III степени

В соответствии с Законом Свердловской области от 23 декабря 2005 
года № 123-ОЗ «О знаке отличия Свердловской области «За заслуги 
перед Свердловской областью» и статьёй 9 Областного закона от 19 
апреля 1999 года № 5-ОЗ «О наградах, почётных званиях Свердловской 
области и наградах высших органов государственной власти Свердлов-
ской области», по представлению Правительства Свердловской области

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Наградить Сысоева Анатолия Васильевича — вице-президента 

регионального отделения работодателей Свердловской области 
«Свердловский областной Союз промышленников и предпринима-
телей» — знаком отличия Свердловской области «За заслуги перед 
Свердловской областью» III степени.

2. Настоящий указ опубликовать в «Областной газете».

Губернатор
Свердловской области   Е.В. Куйвашев.
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Учёт показаний общедомовых приборов важен и для управляющих 
компаний, и для самих жителей многоквартирных домов
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константин бирюлин (справа): «совместное производство в сфере оптической электроники 
можно организовать как в казахстане, так и на Урале»Уралвагонзавод будет производить боевые машины в соседнем государствеЕлена АБРАМОВА
Вчера на Уральском оптико-
механическом заводе (УОмЗ) 
состоялось заседание комис-
сии по военно-техническому 
сотрудничеству между Рос-
сией и Казахстаном.– Мы подвели промежуточ-ные итоги, отметили некото-рые недостатки, определили планы на дальнейший период, – рассказал журналистам гла-ва российской делегации заме-ститель директора Федераль-ной службы по военно-техни-ческому сотрудничеству Кон-стантин Бирюлин.Он напомнил, что договор о военно-техническом сотруд-ничестве был подписан прези-дентами двух государств Вла-димиром Путиным и Нурсул-таном Назарбаевым в конце 2013 года.– Этот документ даёт воз-можность предприятиям обо-ронно-промышленного ком-плекса двух стран самостоя-тельно общаться друг с дру-гом, решать научно-техниче-ские вопросы и задачи пер-спективного развития отрас-ли, минуя сложные внутриго-сударственные процедуры, с которыми, как правило, связа-на любая военная продукция, 

– отметил Константин Бирю-лин. – Мы видим, что промыш-ленность Казахстана восста-навливает былую мощь, и что наша продукция там тоже вос-требована.Казахстан не первый год закупает российскую военную технику. Среди крупных кон-трактов – договор на постав-ку боевых машин поддержки танков (БМПТ). Многоцелевая гусеничная боевая машина с мощным вооружением и высо-кой манёвренностью разрабо-тана и производится на Урал-вагонзаводе.– В настоящее время до-стигнута договорённость о том, что мы должны выйти на сборку БМПТ на территории Казахстана. Собирать боевые машины будет Уралвагонзавод совместно с компанией «Ка-захстан Инжиниринг». В следу-ющем году мы уже увидим ре-альный продукт, – пообещал Константин Бирюлин.Это не единственный сов-местный проект.Заместитель министра обо-роны Казахстана Окас Сапаров рассказал, что в прошлом году в Казахстане открылся мощ-ный завод по производству оп-тико-электроники.– Мы познакомились с по-добными российскими заво-

дами, нам очень понравился УОМЗ, и мы рассматриваем во-прос о кооперации с этим пред-приятием.По словам Константина Би-рюлина, сейчас важно поднять потенциал промышленности Казахстана, чтобы обеспечить определённую независимость России от Европы. В то же вре-мя представитель Федераль-ной службы по военно-техни-ческому сотрудничеству отме-тил, что нашей стране не стоит бояться каких-либо санкций со стороны Запада.На вопрос корреспонден-та «ОГ», хватит ли у нас специ-алистов и технических ресур-сов сделать самим всё необхо-димое, он ответил:– Уральские вузы готовят кадры высокого уровня. Ино-гда я вижу проекты выпуск-ников и удивляюсь, как можно такое придумать. Наша страна всегда была богата «левшами», которые могли сделать то, что никто не способен повторить. А технический уровень пред-приятий создают люди.Объём заказов в рамках во-енно-технического сотрудни-чества России с другими стра-нами в настоящее время при-ближается к 49 миллиардам долларов.

Гендиректор мРск  
Урала валерий Родин 
ушёл в отставку
об этом сообщила пресс-служба компании 
после совещания, которое провёл вчера в 
Екатеринбурге глава оао «Россети» олег 
бударгин.

Олег Бударгин проинспектировал со-
стояние и развитие объектов сетевого ком-
плекса екатеринбурга и провёл совещание 
с менеджментом ОаО «МрСК урала». Он от-
метил стабильную и надёжную работу энер-
госистемы урала.

Генеральный директор компании Вале-
рий родин, поблагодарив за высокую оцен-
ку, заявил, что исполнилось 40 лет, как он 
работает в энергетике, и 20 лет, как он ру-
ководит Свердловской энергосистемой. 
«Сегодня МрСК урала – это стабильная 
компания, сплочённый коллектив, который 
успешно справляется со всеми вызовами, 
стоящими перед сетевым комплексом, со 
всеми государственными задачами. думаю, 
что настал момент, когда руководство ком-
пании нужно передать новому поколению», 
– отметил он.

Олег Бударгин объявил, что принима-
ет отставку Валерия родина, и сообщил, 
что решение о новом генеральном директо-
ре энергокомпании будет принято до 1 мая. 
решением вопроса займётся специально 
созданная конкурсная комиссия ОаО «рос-
сети».

Елена абРамова


